

ABSTRAK

Sa'idah, Liana. 2018. *Penanaman Karakter Religius Siswa melalui Ekstrakurikuler Pencak Silat Tapak Suci di MI Muhammadiyah Dolopo Madiun.* **Skripsi.** Jurusan Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan Institut Agama Islam Negeri Ponorogo. Pembimbing Yuentie Sova Puspidalia, M.Pd.

Kata Kunci: Karakter Religius, Pencak Silat Tapak Suci

Penanaman karakter religius di sekolah saat ini belum berjalan secara maksimal. Ada beberapa indikasi atau gejala yang terjadi di beberapa sekolah seperti kemampuan beribadah yang belum tertib, kurangnya sopan santun terhadap orangtua, guru, maupun teman sebaya. Selanjutnya, sekolah yang merupakan tempat internalisasi karakter religius kepada siswa mempunyai peran cukup penting dalam menyikapi hal tersebut. Salah satu upaya yang telah dilakukan oleh MI Muhammadiyah Dolopo Madiun di antaranya dengan menanamkan karakter religius kepada siswa melalui ekstrakurikuler pencak silat Tapak Suci yang bersumber pada Al-Quran dan As-Sunnah serta menyeimbangkan antara materi jasmani dan rohani.

Berdasarkan hal tersebut, peneliti tertarik melakukan penelitian tentang penanaman karakter religius siswa melalui ekstrakurikuler pencak silat Tapak Suci di MI Muhammadiyah Dolopo dengan tujuan penelitian (1) untuk menjelaskan penyelenggaraan ekstrakurikuler pencak silat Tapak Suci di MI Muhammadiyah Dolopo; (2) untuk menjelaskan karakter religius siswa MI Muhammadiyah Dolopo yang mengikuti ekstrakurikuler pencak silat Tapak Suci; (3) untuk menjelaskan upaya penanaman karakter religius siswa melalui ekstrakurikuler pencak silat Tapak Suci di MI Muhammadiyah Dolopo.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik wawancara, observasi dan dokumentasi. Sumber data utama dalam penelitian ini berupa kata-kata dan tindakan informan, yaitu pelatih ekstrakurikuler Tapak Suci, siswa, dan beberapa guru. Selebihnya, data hasil observasi dan dokumentasi dari MI Muhammadiyah Dolopo. Teknik analisis data menggunakan teknik reduksi dan penyajian data, serta penarikan kesimpulan.

Dari hasil penelitian ini ditemukan bahwa (1) penyelenggaraan ekstrakurikuler pencak silat Tapak Suci sarat dengan nilai religius; (2) siswa yang mengikuti ekstrakurikuler pencak silat Tapak Suci terbiasa untuk menerapkan karakter religius terutama kedisiplinan dalam salat jemaahnya, sopan santunnya terhadap Bapak atau Ibu Guru, dan sikap amanahnya; (3) penanaman karakter religius siswa melalui ekstrakurikuler pencak silat Tapak Suci di MI Muhammadiyah Dolopo Madiun dilaksanakan melalui beberapa hal. Di antaranya, melalui salat jemaah Asar tepat waktu sebelum dimulainya latihan, membaca doa pembukaan maupun doa penutup latihan, pemberian motivasi Islami, pemberian materi keagamaan (Al-Islam), dan pemberian contoh atau keteladanan dari para pelatih untuk berbuat baik dimana pun berada.